
 

 

 

 

 

 

 

 

Stadt Rheinbach 

Ausschuss für Umwelt und Mobilität 

Herrn Vorsitzenden Heribert Schiebener 

Schweigelstraße 23 

53359 Rheinbach 

 

 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

 

wir beantragen, in die Tagesordnung der Sitzung des Ausschuss für Umwelt und 

Mobilität am 29. September 2022 den Punkt „Ladesäuleninfrastruktur in Rheinbach 

für PKWs und E-bikes/Pedelecs“ aufzunehmen und die Verwaltung bitten, 

nachfolgende Fragen dazu zu beantworten: 

 

Im Jahr 2019 hat das Bundeskabinett einen „Masterplan Ladesäuleninfrastruktur“ 

beschlossen. Ziel des Masterplans ist es, dass bis 2030 1 Mio Ladepunkte einge-

richtet werden. Entsprechend wurden Fördermaßnahmen ergriffen, z. B. Einrichtung 

von Ladepunkten auf Kundenparkplätzen (z.B. am zukünftigen Nahversorger 

Wormersdorf!), sowie weitere Förderprogramme bis 2025 (Quelle 

bundesregierung.de). 

 

Aktuell verfügt die Stadt Rheinbach nach unseren Recherchen über nur 9 Standorte 

mit 18 Ladepunkten (u. a. Autobahnraststätte Peppenhoven) von denen sich 

mindestens drei bereits seit längerer Zeit im gestörten Zustand befinden. (Quelle: 

goingelectric.de).  

Es gibt aus der Bürgerschaft, für die das Thema wichtig ist, immer mehr Nachfragen 

nach Standorten und geplanten Erweiterungen der öffentlich zugänglichen 

Ladeinfrastruktur. 

 

SPDBesser für Rheinbach SPD
SPD-Fraktion im Rat 

der Stadt Rheinbach 

Rheinbach, den 7. September 



1. Wie ist der Sachstand aus Sicht der Verwaltung zu dieser Thematik? Welche 

funktionsfähigen Ladesäulen sind vorhanden, wer ist zuständig für die Betreuung 

der Lade-Säulen und die Funktionsfähigkeit? 

2. Welchen Einfluss hat die Verwaltung auf die Errichtung von Ladesäulen auf dem 

Privatgelände von Supermärkten und anderen privat-öffentlichen Einrichtungen? 

3. Gibt es für solche Säulen eine Abstimmung mit der Verwaltung, bzw. zumindest 

die Information, dass Säulen errichtet werden? 

4. Gibt es Vorgaben für neue Baugebiete (Pallotti-Quartier nach unserer Kenntnis 

ja), öffentlich zugängliche Ladesäulen auf jeden Fall vorzusehen oder bleibt dies 

der privaten Initiative überlassen? 

5. Gibt es eine Übersicht über die Ladesäuleninfrastruktur in unserer Stadt bzw. ist 

eine solche geplant für die Homepage der Stadt Rheinbach? 

6. Welche Initiativen bestehen aktuell seitens der Verwaltung zu diesem Thema? 

7. Gibt es Bestrebungen, ggf. auf öffentliche Flächen wie z. B. Parkplätzen, weitere 

öffentlich zugängliche Ladepunkte einzurichten, bzw. die Einrichtung zu 

ermöglichen. 

 

Beschlussanträge werden gegebenenfalls mündlich in der Sitzung gestellt. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

gez. Ritter 

 

Arne Ritter    Dr. Georg Wilmers 

Sachkundiger Bürger  Stv. Fraktionsvorsitzender 


